
文娛康樂及體育委員會 

第八次（六／零八至零九）會議記錄 

 

日期：二零零九年三月十二日 

時間：下午二時三十分 

地點：荃灣民政事務處會議廳 

 

出席者： 

區議員 

陳金霖議員, MH（主席） 

蔡成火議員（副主席） 

文裕明議員 

朱德榮議員 

林發耿議員 

許昭暉議員 

陳恒鑌議員 
陳偉明議員, MH, JP 

陳耀星議員, BBS, JP 

陶桂英議員 

黃家華議員 

黃偉傑議員 

鄒秉恬議員 

趙葭甫議員 

蔡子民議員 
鍾偉平議員, BBS, MH 
羅少傑議員 

增選委員 

李智鋒先生 

周松東先生 

梁月明女士 

黃美賢女士 

 

 

政府部門代表 

陳啟賢先生 荃灣區副康樂事務經理 1 康樂及文化事務署 

尹潤明先生 學校發展主任（荃灣）2  教育局 
蔡詠怡女士 一級聯絡主任（區議會） 荃灣民政事務處 
馮雪影女士 署理社會工作主任（策劃及統籌）（荃灣及葵青） 
 社會福利署 

 

荃灣區議會秘書處代表 

林翠玲女士 高級行政主任／區議會 荃灣民政事務處 

楊璟欣女士（秘書） 行政主任／區議會（二） 荃灣民政事務處 
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列席者： 

萬美蘭女士 荃灣文藝康樂協進會代表 

 

因事缺席者 

區議員 
陳崇業議員 

增選委員 

古揚邦先生 

邱錦平先生 

 

會議內容 

負責人 I 歡迎及介紹 

 主席歡迎委員及政府部門代表出席委員會第八次會議，並介紹代表馮維美女士出

席的署理社會工作主任（策劃及統籌）（荃灣及葵青）馮雪影女士。 

 
2. 主席報告，陳崇業議員、古揚邦先生及邱錦平先生因事未能出席是次會議。 

 
3. 主席提醒委員，根據《荃灣區議會常規》第 28 條的規定，除非另獲主席同意，否

則委員只可在會議上就每項議程發言和補充發言各一次，而每次發言時間最多為三分

鐘。 

 
II 第 1 項議程：通過一月十五日委員會會議記錄 
4. 委員一致通過上次會議記錄，無須修訂。 
（按：文裕明議員於下午二時三十六分到席。） 

 
III 第 2 項議程：續議事項 
5. 主席表示，是次會議並無續議事項。 
（按：陶桂英議員及黃偉傑議員於下午二時三十七分到席。） 

 
IV 第 3 項議程：第二屆全港運動會籌備及宣傳工作的最新進展 
6. 主席報告，第二屆全港運動會荃灣區代表隊選拔工作小組於二月十二日召開會

議，通過六個比賽項目的代表隊名單，並同意由荃灣區體育康樂聯會（下稱“體聯

會＂）推薦符合全港運動會（下稱“港運會＂）參賽資格的運動員填補部分項目尚餘

的空缺，代表荃灣區議會參賽。為了加強宣傳港運會，第二屆港運會秘書處會於四月

九日至六月七日期間在荃灣區內懸掛 60 對燈柱直旗，而荃灣區議會則於二月二十四日

至五月三十一日期間在區內主要街道懸掛 206 對燈柱直旗。荃灣區議會副主席於三月

一日代表荃灣區接受路訊通專訪，介紹本區代表團的備戰情況及宣傳活動。此外，委

員會於三月四日收到體聯會的書面通知，該會於二月十九日在中國銀行開設“第二屆

全港運動會＂專用賬戶，並已把贊助款項存入，以供第二屆港運會荃灣區代表團使
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用。 
（按：周松東先生於下午二時三十八分到席。） 

 
7. 陳啟賢先生補充，為了鼓勵區內人士支持荃灣區代表團，康樂及文化事務署（下

稱“康文署＂）於三月一日舉辦“第二屆全港運動會荃灣區代表隊誓師大會暨體育嘉

年華＂，共有 3 000 人參與。此外，該署於三月九日至五月九日期間舉辦“我最支持

體育社區＂及“競猜第二屆全港運動會總冠軍＂活動，以宣傳港運會。市民可於該署

辦事處及體育館索取投票表格，或可於網上投票。 
（按：蔡子民議員於下午二時四十二分到席。） 

 
V 第 4 項議程：委員會轄下各工作小組及撥款資助團體的報告 
(A) 文藝康體發展小組 
8. 許昭暉議員報告，小組與八度空間歌舞團於一月三十日合辦“荃灣業餘文藝發展

迎盛世＂。活動已順利完成，觀眾反應十分熱烈。小組於本年度舉辦了多項文藝活

動，為區內文藝愛好者及地區團體提供表演平台，促進業餘藝術團體互相交流，提高

區內文化藝術水平。小組會繼續舉辦多元化的文藝活動，讓區內居民參與。 

 
(B) 活動工作小組 
9. 主席報告，小組於二月二日與社會服務及社區宣傳委員會轄下長者及復康工作小

組、香港荃灣工商業聯合會有限公司合辦“荃情靚歌賀新春＂，以及於二月三日與荃

灣文藝康樂協進會（下稱“文康會＂）合辦“慶賀新春粵劇匯演＂。兩項活動已順利

完成，觀眾反應十分熱烈。小組在下個財政年度會繼續為區內居民提供多項免費文娛

節目，並會舉辦不同節日慶祝活動，以增添區內節日氣氛，並與市民歡度佳節。 
（按：黃家華議員於下午二時四十六分到席。） 

 
(C) 荃灣文藝康樂協進會 
10. 萬美蘭女士報告，文康會已全數使用二零零八至二零零九年度預留的區議會撥

款，為區內青少年／兒童提供舞蹈及合唱團培訓，以及在區內舉辦多項文娛活動供居

民參與，參加者反應熱烈。由於合唱團培訓人數增加至 30 人以上，該會希望委員會

在下個財政年度可增加合唱團培訓的批款。 

 
(D) 荃灣區體育康樂聯會 
11. 李智峰先生報告，體聯會於二零零八年舉辦的區議會贊助活動全部完成。該會為

第二屆港運會荃灣區的協辦單位之一，並派出醒獅隊及武術隊參與於三月一日在荃灣

沙咀道遊樂場舉行的“第二屆全港運動會荃灣區代表隊誓師大會暨體育嘉年華＂。此

外，該會在中國銀行開設專用賬戶，贊助機構圓玄學院及六福珠寶金行有限公司已分

別把港幣 50,000 元及 10,000 元款項存入賬戶，以供代表團使用。 
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(E) 荃灣藝術節統籌委員會 
12. 陶桂英議員報告，第二十三屆荃灣藝術節於二零零八年十二月七日閉幕。所有節

目順利完成，成績美滿。 

 
(F) 荃灣足球會（下稱“足球會＂） 
13. 陳偉明議員報告，足球會已完成丙組“乙＂地區聯賽的所有賽事，得到第五名。

此外，荃灣區足球幼苗訓練計劃已完成，一共有 45 名學員參加。 

 
VI 第 5 項議程：其他事項 
14. 主席表示，區議會秘書處收到兩個地區團體，包括恒麗園業主立案法團及基督教

愛家庭協會的書面通知，取消他們的旅行撥款申請。 

 
15. 主席表示，秘書處近日收到不少申請團體隨表格乙遞交的保險收據的日期較活動

日期為遲。他希望委員提醒地區團體注意保險收據的日期不應較活動日期為遲，但如

果申請團體能提供合理解釋，則委員會可考慮接受有關收據。 

 
16. 鄒秉恬議員、林發耿議員、鍾偉平議員及羅少傑議員提出下列意見： 

(1) 如果地區團體購買的保險確實在活動舉行期間生效，而保險收據只是後補文

件，委員會應彈性處理； 
(2) 支持彈性處理保險收據日期的事宜。其他委員會及工作小組面對同樣問題，

希望委員會的做法可作為先例； 
(3) 原則上同意要靈活處理保險收據日期的事宜，只要申請團體能提供合理解

釋，其他收據的日期亦應可彈性處理； 
(4) 由於秘書處必須依照指引處理收據，而且每個項目的性質不同，因此須小心

處理。委員會現應先通過可否彈性處理保險收據的日期，以便秘書處發還款

項；以及 
(5) 經秘書處審查的單據仍須經荃灣民政事務處會計部檢查才可發還款項予申請

者，而會計部審查單據十分嚴謹，因此處理發還區議會撥款的時間可能較預

期長。 

 
17. 文裕明議員表示，由於保險收據一般在收費後才發出，因此日期會較活動日期為

遲。如果保單列明的活動日期是正確的，保險即已生效，保險公司會為投保活動的保

險負責。他申報為資深保險從業員。 

 
18. 主席總結，如果申請團體隨表格乙遞交的保險收據日期較活動日期為遲，只要申

請團體能提供合理解釋，委員會同意接受有關收據。沒有委員提出異議。 
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19. 文裕明議員詢問城門谷公園網球場改建為射箭場的進展。 

 
20. 主席請文裕明議員向地區設施管理委員會查詢上述場地的事宜。 

 
21. 委員備悉下列四份資料文件的內容： 

(1) 文娛康樂及體育委員會截至二零零九年二月二十五日止的財政報告 
（文體第 44/08-09 號文件）；  

(2) 節目評估報告 
（文體第 45/08-09 號文件）； 

(3) 文娛康樂及體育委員會於二零零九年一月一日至二月二十八日期間舉辦旅行

的撥款申請 
（文體第 46/08-09 號文件）；以及 

(4) 文娛康樂及體育委員會於二零零九年五月至二零一零年三月的會議日期 
（文體第 47/08-09 號文件）。 

 
22. 主席提醒委員，下次會議定於五月十四日（星期四）舉行，而討論文件的截止遞

交日期為四月二十八日。 

 
VII 會議結束 
23. 議事完畢，會議於下午三時零八分結束。 

 
 
 
 
 
 
 
荃灣區議會秘書處 
二零零九年五月六日 

 
 
 
 
 
 
 
 


